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LERDO, DGO.
En Durango, ningún niño truncará

sus sueños por falta de recurso,
aseguró el gobernador Esteban
Villegas Villarreal al llevar también al
municipio de Lerdo, uniformes
escolares y útiles gratuitos para los
alumnos de preescolar, primaria y
secundaria, donde reiteró su
compromiso para seguir fortaleciendo
el rubro educativo con nuevas
tecnologías como las Aulas Digitales
Interactivas.

“Buscamos que esta generación de
niños y jóvenes sea mucho mejor que
la nuestra y esa, es una
responsabilidad del gobierno, tenemos
todo para poder hacerlo, el tema
educativo es fundamental”, expresó al
realizar la entrega de una segunda
etapa de prendas deportivas y útiles
gratuitos para este ciclo escolar en
compañía del alcalde Homero
Martínez Cabrera.

Villegas Villarreal resaltó que la
prioridad en este gobierno es una
educación de calidad, por ello, se

continuarán implementando nuevas
formas de aprendizaje acorde a lo que
las niñas, niños y jóvenes requieren,
tal es el caso de las Aulas Digitales
Interactivas que manejan materiales
didácticos en tercera dimensión,
realidad virtual y todos los contenidos
son de los libros de texto propios.

Por su parte el alcalde de Lerdo,
Homero Martínez Cabrera, destacó que
las visitas del Gobernador son
portadoras de buenas noticias,
“gracias por estos uniformes, después
de tres años llega usted, lo reactiva y
hoy es una realidad”, enfatizó al
reiterar que su ayuntamiento seguirá
trabajando en conjunto con el
Gobierno Estatal para lograr los
resultados educativos que tanto
anhelan.

Juan Montoya Espino, padre de
familia, apuntó que con esta pronta
entrega de uniformes, se ve la
diferencia en el sector educativo, “se
nota el interés que tiene Esteban por
todos los niños; elegirlo como
Gobernador fue lo mejor que pudimos

hacer”, aseguró. 
“Busquen sus sueños y háganlos

realidad, van a contar con todo mi
apoyo y mi respaldo, esta generación
es la que nos va a sacar adelante en
próximos años y por eso, les vamos a
dar todo el apoyo”, les dijo el
mandatario estatal a niños y jóvenes
al finalizar esta entrega de uniformes
escolares.

Ningún estudiante truncará sus
sueños por falta de recurso: Esteban
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Al realizar la supervisar el avance de

la construcción de nuevas vialidades,
caminos rurales, cuartos de
dormitorio, así como la reconstrucción
del CREE, el gobernador Esteban
Villegas expresó, “tenemos un gran
avance en obras tan esperadas desde
hace muchos años, como nuevas vías,
calles, agua limpia y mejoramiento de
viviendas, con lo que tendremos un
Pueblo Nuevo reconstruido; no nos
vamos a detener, en equipo haremos
más”. 

Además enfatizó que, ahora en esta
parte de la zona serrana de la región,
contarán con más vías de
comunicación rápidas, seguras y que
permitan una reacción inmediata en
caso de emergencias, “sabemos de la
importancia de tener una carretera en
buen estado y junto con el Presidente
Municipal, vamos a lograr más
caminos en la sierra, que no existían y
que ahora brindan una nueva forma de
vida a los habitantes de esas
comunidades que habían estado
marginadas por mucho tiempo”, dijo.

El Ejecutivo estatal junto al alcalde
Adrián Chaparro y el diputado local,
Ricardo López Pescador supervisaron
el camino el Salto- Pueblo Nuevo, cuya
inversión es de alrededor de 10
millones de pesos, con beneficio
directo a 47 mil habitantes y una meta
de 15 kilómetros con tramos aislados,
donde se hace retiro de derrumbes,
limpieza de cunetas, bacheo profundo
aislado, renivelaciones asfálticas y
señalamientos.

La calle principal de la colonia El
Mirador, proyecto que había quedado
inconcluso, donde ni siquiera el
anticipo se le había dado al contratista
anteriormente, es otra de las obras que
se están ejecutando; este tema se
resolvió y Esteban Villegas, reconoció
el respaldo de los legisladores desde el
Congreso del Estado, quienes ha
impulsado las gestiones de la
administración estatal, para lograr
más obras en beneficio del estado. 

La titular de la Secretaría de

Comunicaciones y Obras Públicas
(Secope), Ana Rosa Rentería y el
subsecretario de la misma
dependencia, Felipe Cortez,
supervisarán que la calle esté lista en
un lapso de tres meses, como un regalo
de Navidad de Villegas Villarreal y que
a la par, se realiza con la
reconstrucción del Centro de
Rehabilitación y Educación Especial
(CREE), desde la colocación de plafones
en toda la instalación, ya que estaba
en condiciones muy críticas, desde el
estado físico como el funcionamiento
de los aparatos, a su vez, se restauran
los sistemas de iluminación, bajada de
agua pluvial, paredes y pintura en
general. 

En esta intensa gira, se recorrieron
colonias de la periferia donde se llevan
a cabo 27 acciones de vivienda a través
de la Comisión Estatal de Vivienda
(Coesvi), de construcción de cuarto
dormitorio con una superficie de 16.65

metros cuadrados, que incluye piso,
instalación eléctrica, puerta, ventanas
y acabados. 

Como parte de estos diversos
beneficios en la región serrana, el
gobernador entregó además una
ambulancia a la Dirección de
Protección Civil, vehículo que en breve
también será equipado en
coordinación con la Secretaría de Salud
para auxilio de cualquier emergencia. 

Adrián Chaparro Gándara, alcalde de
Pueblo Nuevo resaltó que estas son
acciones que valora mucho la gente y
que habían soñado como tener un
pavimento en esa zona como la
colonia el Mirador, ya que antes era
puros baches y los niños llegaban con
zapatos sucios, se accidentaban,
“gracias a usted se va a recuperar, será
una conexión con otras colonias:
Piedra Bola, El Brillante y van a ser de
gran beneficio para la zona, serán un
gran cambio”.

Se reconstruye Pueblo Nuevo, nuevas
vialidades, caminos rurales y un mejor CREE
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Se anuncia la visita
de Sheinbaum para
el 26 de octubre en
Lerdo

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La representante estatal de Morena
en Durango, Lourdes García Garay
informó que la coordinadora de la 4t
en el país, Claudia Sheinbaum visitará
el municipio de Lerdo el próximo 26 de
octubre a las 13:30 horas en la unidad
deportiva; indicó que al momento ha
realizado gira por 18 estados de la
República.

“Claudia Sheinbaum es una política
científica y académica digna
representante de los principios básicos

y actualmente coordinadora de los
comités de defensa, ha logrado
posicionar la intención del voto, los
números favorables nos conducen a
analizar el entusiasmo y alegría de
miles de personas que se han sumado
al movimiento”, remarcó García.

Agregó que la coordinadora en
cumplimiento de su meta,
actualmente ha realizado 18 recorridos
en diferentes entidades del país.

“En Durango estamos en la
organización para su visita. estará en
Lerdo en la unidad deportiva de la
ciudad, el 26 de octubre a las 13:30
horas”, enfatizó.
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

El alcalde capitalino Toño Ochoa dio
inicio a la convocatoria para la
Consulta Ciudadana 2023: ¡Sueña
Durango!, en el poblado El Nayar.
Dicho ejercicio se llevará a cabo para
construir, con las propuestas de la
gente, el Programa Anual de Trabajo
2024 y el Plan Estratégico de la Ciudad
Visión 2050.

“Juntos vamos a seguir
construyendo el mejor futuro”,
destacó el edil capitalino en el primer
encuentro de 100 que se llevarán a
cabo al 30 de octubre, al igual que
visitas a dos mil hogares, talleres
vecinales, foros, mesas sobre
megatendencias y nearshoring para
escuchar todas las voces y cumplir sus
anhelos.

Se recabarán 20 mil propuestas con
esta consulta, por ello, Érick Obiel
Arámbula, director del Implan, destacó
que “será el diálogo social más amplio
y participativo de la historia; vamos a
pedirle a todos que sueñen”.

El coordinador general de Gestión
Gubernamental del Estado, Jesús
Salazar Ibarra y Luis Rodríguez,
presidente de la Junta Municipal de El
Nayar, celebraron la inclusión y
apertura de Toño Ochoa, quien ha

innovado con ejercicios democráticos
como la consulta y el Presupuesto
Participativo.

Por su parte, la maestra Coco, muy
conocida en la comunidad expresó, “la
prueba de que Toño Ochoa responde a

la ciudadanía es la rehabilitación de
nuestra plaza principal”, justo donde
inició la consulta, a la que también
asistieron los exalcaldes Adán Soria
Ramírez y Carlos Matuk López de
Nava.

“Sueña Durango”, consulta
ciudadana por un mejor futuro



6 MARTES 17 DE OCTUBRE DEL 2023WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
En Durango existen calles que tienen

décadas que no se han pavimentado,
por lo que el regidor de Movimiento
Ciudadano, Alfredo Varela Pacheco,
invita a la ciudadanía que se acerque
la Dirección de Desarrollo Social, que
es la ventanilla para iniciar los
trámites correspondientes.

"Hay que dividirlo, es decir, hay calles
o pavimento que se le llaman calles
comunitarias, en donde lleva una
aportación por parte de los
beneficiarios y hay otras calles que les
podemos decir que son las primarias,
que finalmente el propio municipio lo
ha estado haciendo; hay que decirlo, se
pavimentaron 15 calles con el dinero
que se recabó del Repuve, que fueron

37 millones y medio de pesos, invitar
a la ciudadanía que se acerque a la
propia Dirección de Desarrollo Social
que es la ventanilla para iniciar los
trámites para poder pavimentar cada
una  de las calles", informó. 

Al cuestionarle sobre si existe
desinterés por parte de la autoridades
correspondientes de aquella colonias
antiguas que no se han pavimentado
respondió, "el tema es que muchas
veces el costo es muy elevado y
entonces llega un momento en que las
propias reglas que se ponen para
poder pavimentarlo, no pueden
cumplir los propios beneficiarios y
entonces esto alarga los tiempos y
finalmente nunca concluyen con el
trámite de que se pueda llevar a cabo
la pavimentación, hoy por ejemplo se

tiene que cubrir por lo menos el 50 por
ciento del costo de los beneficiarios
para que se puede congelar el costo,
pero hay que juntar el 100 por ciento
o acercarse los más que se pueda al
100 por ciento para iniciar los trabajos
de pavimentación hidráulica”, finalizó.

Regidor invita a realizar trámites
correspondientes para pavimentación

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Al rededor de cinco vendedores

ambulantes fueron retirados por no
contar con permiso el pasado fin de
durante las actividades del Festival
Revueltas, así lo expresó Ubaldo
Salazar Chávez, titular de la Dirección
Municipal de Inspectores quien
además informó de la clausura de dos
locales.

“Este fin de semana estuvimos
trabajando con el tema del Festival
Revueltas, estuvimos verificando que
tuvieran los permisos
correspondientes, también con
aquellos que fueron instalados en
plaza fundadores verificando que no
tuvieran degustación ni venta de
bebidas alchólicas, el sábado que fue
el concierto masivo de Napoleón
retiramos a cinco comerciantes que no
contaban con su permiso
correspondiente".

Dijo que durante la semana en
coordinación con el juzgando cívico
hubo dos clausuras, una farmacia y un

local de motos, a los
cuales ya se les había
levantado el acta de
inspección y no
acudieron al juzgado
a realizar su trámite.

"También se hizo el
retiro de siete
v e n d e d o r e s
ambulantes que se
encontraban afuera
de la universidad
Lobos Alamedas, que
no contaban con su
p e r m i s o
correspondiente y de
las cuales ya había
quejas con ese tema".

Informó que para
los masivos del
Festival Revueltas hay
15 comerciantes
autorizados por parte
de la Canirac y otros
15 más por parte de
una organización y que los únicos que
permanecerán durante todo el festival,

son los artesanos instalados en la Plaza
Fundadores.

Inspectores retiran a vendedores sin
permiso en el Festival Revueltas
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Los Intertecnológicos y el Festival
Revueltas han traído un aumento en la
ocupación hotelera, informó el
presidente de la Asociación de Hoteles
y Moteles en Durango, Jaime Mijares
Salum al señalar que en este momento
se encuentra en un promedio máximo
de 75 por ciento de ocupación.

El líder empresarial consideró
positivo el saldo de los festivales y

convenciones, pues en materia
turística han dejado una ocupación
hotelera importante, que ronda de 70
y hasta 75 por ciento en promedio.

“Son dos eventos muy importantes
que ayudan en este mes”,
desafortunadamente no todos los
hoteles tienen la ocupación de los
Intertecnológicos y hay otros que
tienen la ocupación de los eventos del
festival Revueltas, aunque sí hay
algunos que tienen ocupación de los
dos eventos, sobre todo los del centro
histórico, recalcó.

Indicó que esta ocupación ha
ayudado a levantar los números del
mes de octubre y se espera que estos
eventos sean muy favorables para la
derrama económica que llega a
Durango.

Con ello, la etapa final del año, es
decir, el último bimestre, se pronostica
con mayor movimiento y resultados
positivos ya que vienen actividades,
convenciones y congresos, economía
decembrina y se espera tener un 75
por ciento en promedio de ocupación
al final del año.

Despunta actividad
hotelera por Revueltas
e Intertecnológicos
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El meteorólogo de la Comisión

Nacional del Agua (Conagua), Víctor
Hugo Randeles informó que vienen
días con temperaturas más bajas, de
acuerdo al pronóstico que se tiene.
Este martes se podría esperar una
temperatura mínima de 9 a 10 grados
centígrados y máxima de 29, pero para
miércoles y jueves podría retomarse
temperaturas de 31 a 32 grados
Celsius. 

El entrevistado explicó que esto se
debe al reciente paso del sexto frente
frío por el territorio duranguense, lo

que predispone a que a partir de este
martes las temperaturas puedan bajar
hasta menos de dos dígitos, es decir 9
grados centígrados con máximas de 29
y una sensación térmica más baja de
la que se ha tenido en los últimos días.

El lunes al amanecer la temperatura
fue de 12.9 grados centígrados, sin
embargo en las zonas altas de la sierra
pudo haberse registrado una
temperatura más baja, este
comportamiento se debe a la masa de
aire polar que quedó luego del paso del
frente frío número 6, que no fue de un
frío considerable porque se trata de los
primeros frentes de la temporada.

Sin embargo, indicó que esto durará
poco, puesto que para el miércoles y
jueves las temperaturas regresarían a
máximas de 31 o 32 grados
centígrados con mínimas al amanecer
entre 14 y 15 grados.

Posterior a esto y con la llegada de
más frentes fríos, poco a poco los
grados irán descendiendo y en las
tardes ya no se llegará a los 30 grados
centígrados, mientras que por las
mañanas se tendrán climas frescos.

En este sentido, el meteorólogo hizo
la recomendación a la población para
que saquen su ropa abrigadora y
tomen las precauciones necesarias.

Bajarán temperaturas en las
próximas horas, pronostica Conagua 

DURANGO, DGO.
En apoyo a las mascotas que no

tienen la fortuna de contar con un
hogar, Toño Ochoa invita a la
ciudadanía a participar en “¡Croqueta
a Croqueta… ponte la del Puebla!”,
este martes en el Parque Perrón, para
reunir alimento y llevarlo a diversos
albergues. 

“En Durango cuidamos a los seres

sintientes, los consentidos de casa,
pero muchos viven en albergues”,
comentó en el marco del Día Mundial
de los Animales (4 de octubre) y la
declaración universal de los derechos
de los animales (15 de octubre).

La colecta comenzará a las 11:00
horas en el parque Perrón, ubicado en
bulevar Dolores del Río y calle Fanny
Anitúa y permanecerá hasta el 20 de

octubre en un horario de 09:00 a 19:00
horas.

Juan Esteban Aguilar Esquivel,
director municipal de Salud Pública,
manifestó que las croquetas se
entregarán al Centro de Atención
Animal y a asociaciones de rescate,
porque en promedio una mascota
come alrededor de 600 gramos de
alimento.

Invitan a participar en la colecta de croquetas en el parque Perrón 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El diputado Alejandro Mojica señaló

que propondrá una iniciativa en el
Congreso del Estado a fin de estimular
la atracción de inversiones a Durango,
a través de incentivos fiscales como lo
hizo el gobierno federal. Entre ellos, se
valoraría ajustar el ISR, entre otros
impuestos.

El legislador manifestó que el
gobierno federal ha generado algunos
temas de facilidades e impuestos con
menos carga tributaria de las
empresas que se instalen en México,
con 56 y hasta 89 por ciento de costos
menores en varios impuestos, en 10
rubros. Eso habría que capitalizarlo
para el estado de Durango y
aprovechar para la atracción de
empresas como lo está haciendo el
mandatario estatal.

Sin embargo, habría que ver la
posibilidad de que el gobierno del
estado por su parte, genere también
una serie de incentivos con menos
impuestos o facilidades para
aprovechar la posibilidad de la
instalación de esas empresas.

Probablemente podría proponerse
algún esquema con un porcentaje
especial de ISR y otros impuestos.

Se llevará la iniciativa al Congreso del
Estado para conocer qué opinan el
resto de los legisladores, anotó el
panista.

Destacó que Durango tiene
posibilidades en varios rubros, sobre
todo en el de cinematografía, que sí
está incluida en las partidas de
incentivos que ofrece el gobierno
federal.

¿Qué tal menos impuestos
para atracción de inversiones?
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DURANGO, DGO. 

Con la finalidad de incentivar la
renovación de la licencia de conducir y
otorgarles a los duranguenses un 50
por ciento en el pago total y así
apoyarlos en su economía familiar, el
diputado Mario Alfonso Delgado
Mendoza, presentó la iniciativa de
reformas a la Ley de Hacienda del
Estado.

“Esta medida será en beneficio de la
economía de 700 mil duranguenses y
se logra un beneficio mayúsculo para
los ingresos del Estado, porque con el

descuento contemplado, se podrá
lograr la disminución del rezago de las
licencias vencidas”, resaltó al realizar
la ampliación de motivos.

El legislador del PT, informó que el
impuesto por la renovación de la
licencia de conducir para
automovilistas es de 808 pesos y para
los motociclistas un costo de 539
pesos, a lo cual se tiene que sumar el
costo por el examen médico,
psicológico y teórico.

“Tenemos clara la situación
económica que existe en el Estado y
por la que atraviesan la mayoría de
nuestros representados, por ello, es

nuestra obligación legislar y hacer
nuestro trabajo en favor de las familias
duranguenses”, expresó Delgado
Mendoza.

De esta manera, la propuesta busca
que a los contribuyentes que paguen
el refrendo de su licencia antes de los
tres años de vencimiento, se hagan
acreedores al descuento al 50 por
ciento.

“Necesitamos iniciar leyes con
carácter sustentable, que generen
beneficios económicos en la
comunidad y a su vez disminuyan el
rezago en la recaudación del Estado”,
reiteró al hacer uso de la tribuna.

Proponen descuento del
50 % en renovación de
licencia de conducir



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La canasta básica está por los cielos,
con incrementos no solo en el huevo,
en el limón o frijol, sino que
recientemente se incrementó también
el combustible, señaló el legislador
Alejandro Mojica Narváez, quien se
mostró sorprendido, porque hoy
difícilmente las familias alcanzan a
comprar un kilo de estos productos.

El diputado recordó que uno de las
promesas del gobierno federal era que

iba a bajar la gasolina a 10 pesos por
litro y sin embargo, el combustible
acaba de incrementar una vez más,
llegando prácticamente a casi 25 pesos
el litro.

Y no es todo, porque también hay
productos de la canasta básica que se
han incrementado de manera
considerable, como es el caso del
huevo y el limón y sin contar el frijol
que ya está muy elevado y es parte de
lo que se espera en 2024.

Dijo que es increíble ver cómo las
familias ahora no pueden comprar ya
un kilo de limón, porque el precio es

muy elevado, esto se puede constatar
en la estadística oficial de la Profeco,
recalcó.

Indicó que la inflación en algunas
entidades se refleja con incrementos
del 12 al 20 por ciento y si bien, en el
caso particular de Durango, él no tiene
el porcentaje preciso, sí se habla de
aumentos muy fuertes. 

Dijo que el tema ya de por sí
complejo, se hace más difícil debido a
circunstancias particulares que vive
Durango, como la sequía y la crisis en
el campo por la poca productividad
que se tendrá en frijol.
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Por Geraldo Rosales 
DURANGO, DGO.
Ante medios de comunicación, la

regidora por el PRI, Arlina Adame
Correa dio un informe general de la
actividades que realizó al frente de la
Comisión de Actividades Económicas,
donde destacó las 60 sesiones que
presidió, siendo 40 de ellas  ordinarias,
cinco extraordinarias y 15 destinadas
al reordenamiento del parque
Guadiana, buscando siempre la
seguridad para los comerciantes como
para la sociedad.

“Los presidentes de comisión
podemos cambiar o no, somos parte de
una reingeniería del gobierno
municipal, pero debemos recordar que

los reglamentos no cambian, deben
permanecer; la transparencia en los
padrones fue un punto muy
importante y se logró que todo
permiso otorgado fuera pagado”,
señaló.

Explicó que su declinación a estar al
frente de la Comisión de Servicios
Públicos Municipales se debe a que
tiene compromisos con deportistas,
emprendedoras y la cultura, además
de querer trabajar con otros sectores,
ya que “los regidores deben de mostrar
a la ciudadanía que pueden hacer otras
labores”.

Adame Correa también negó que su
cambio se deba a una presión política,
ya que la actual administración
municipal se ha caracterizado por

innovar y hacer las cosas accesibles a
los ciudadanos, “son nuevos retos,
estoy satisfecha y muy contenta de mi
trabajo”, finalizó.

Los regidores deben de mostrar a la ciudadanía
que pueden hacer otras labores: Arlina Adame

Canasta básica por los cielos
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El consejo general del Instituto Electoral y de Participación
Ciudadana del Estado de Durango (IEPC), llevó a cabo su
Sesión Extraordinaria número 21, en la que emitió la
convocatoria exclusiva a ciudadanas interesadas en
participar en el concurso público para ocupar la titularidad
de la Secretaría Ejecutiva del IEPC.

La emisión y difusión de la convocatoria es del 16 al 18 de
octubre de 2023, el registro de aspirantes 19 y 20 de octubre,
la revisión de documentación será el 23 de octubre de 2023,
mientras que la publicación de lista de las aspirantes que
cumplan con los requisitos y documentación solicitada se
hará el 24 de octubre, la garantía de audiencia se llevará a
cabo el 25 de octubre de 2023.

Las entrevistas y valoración curricular están previstas para
el 26 y 27 de octubre, a más tardar el 31 de octubre de 2023.

IEPC Durango emite
convocatoria para
ocupar la titularidad de
la Secretaría Ejecutiva



MARTES 17 DE OCTUBRE DEL 2023 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL 13

DURANGO, DGO.
Rubén Solís Ríos, rector de la

Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), acompañado por la
directora de la Escuela de Pintura,
Escultura y Artesanías (EPEA), Claudia
Goretti Moncisvais Martínez, presidió
la toma de protesta del nuevo Comité
Ejecutivo de Sociedad de Alumnos
(CESA), que encabeza Cristian Osiris
Barrientos Machado.

En su intervención, el guía
universitario enfatizó el rol esencial
del CESA como gestor de las
necesidades y proyectos de los
estudiantes de la EPEA. Destacó el
legado de generaciones pasadas y la

importancia de continuar trabajando
en pro de la excelencia académica y
cultural de la institución.

El nuevo presidente de la Sociedad de
Alumnos, Cristian Osiris Barrientos
Machado, expresó su gratitud hacia
quienes confiaron en su proyecto y se
comprometió a trabajar de la mano
con la comunidad estudiantil. Subrayó
la cohesión y unión que caracteriza a
la EPEA, así como la determinación del
comité para potenciar la experiencia
artística de todos los estudiantes.

Por su parte, Manuel Isaac Cisneros
Meraz, presidente de la Federación
Estudiantil Universitaria de Durango
(FEUD), subrayó la relevancia de
recuperar el prestigio y honor de la

Escuela de Pintura, Escultura y
Artesanías, reconociendo la dedicación
y esfuerzo de los estudiantes en la
promoción de las bellas artes.

La ceremonia contó con la
participación de distinguidos
miembros de la comunidad
universitaria y representantes de
instituciones culturales del estado,
entre ellos el subdirector del Instituto
Duranguense de la Juventud, Antonio
Posada, en representación de la
directora Mayte Manzanera Aldana, y
Óscar Porfirio Sánchez, director de
Promoción y difusión del Instituto de
Cultura del Estado de Durango (ICED),
en representación del titular, Francisco
Javier Pérez Meza.

Rinde protesta el nuevo
CESA de la EPEA
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DURANGO, DGO. 
Al ser la educación tarea inacabable

y la más delicada en la formación y
crecimiento de la sociedad, el diputado
Enrique Benítez destacó las
contribuciones del Congreso a este
propósito, destacando la autorización
del programa “Operación Mochila”
para prevenir y evitar la introducción
de armas, estupefacientes o sustancias
que pongan en riesgo la integridad
física de alumnos y maestros en las
instituciones educativas.

Al hacer un recuento en el marco de
sus encuentros por municipios de la
Entidad, el legislador explicó que el
calendario escolar se homologó al
federal con un mínimo de 185  días un
máximo de 200 días efectivos de

clases, se incluyó como objetivo de las
llamadas escuelas para padres y
madres la cooperación para
prevención del embarazo a temprana
edad, se incorporó como objetivo de la
educación la prevención del suicidio y
el fomento de valores y principios y se
agregó que los primeros auxilios se
enseñen en el sistema educativo desde
preescolar hasta profesional.

Expuso que se declaró la validez de
estudios de quienes se encuentren
temporalmente en hospitales por
enfermedad en niveles de educación
básica y media superior, se asumió
como derecho de deportistas recibir
atención médica, procurando la
prevención, atención y tratamientos
de lesiones, así como atención

psicológica durante competencias
oficiales, se adicionó como obligación
de los mismos abstenerse de participar
de manera activa en actos o conductas
violentas o que inciten la violencia en
el deporte, constituyéndose la
Comisión Especial contra la Violencia
en el Deporte para reconocer, respetar
y atender las sanciones que impuestas.

También compartió que fue
desincorporada la Escuela de la Música
Mexicana de la estructura orgánica del
Instituto de Cultura para pasarla a la
Secretaría de Educación y se adicionó
como objetivo del sistema de
investigadores la promoción y
fomento del apoyo, reconocimiento y
desarrollo de las mujeres en
innovación, ciencia y tecnología.

Educación, tarea inacabable
de la sociedad: Benítez
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DURANGO, DGO.
En un acto solemne, la Universidad

Juárez del Estado de Durango entregó
sus cartas de pasante a los 168
egresados de la Facultad de Derecho y
Ciencias Políticas (FADERyCIPOL),
integrantes de la generación 2019 B-
2023 A. El rector Rubén Solís Ríos
encabezó el acto, acompañado por el
director Rafael Mier Cisneros, además
de distinguidos representantes del
ámbito gubernamental, judicial y
académico.

Ahí el rector reconoció a los jóvenes
por su compromiso y lealtad a la
institución. Les agradeció por haber
transitado por la Facultad con un
espíritu alegre y grandes deseos de
saber, de crecer y buscar el éxito.
Extendió ese reconocimiento al cuerpo
docente, de quienes destacó su entrega
y dedicación al formar a las nuevas
generaciones, así como a quienes,
además de cumplir con
responsabilidad sus labores escolares,
sirvieron a su Facultad a través de la
escolta.

Silvia Jetzabel Rascón Herrera,
coordinadora de enlace con
organismos públicos descentralizados
y órganos desconcentrados del

Gobierno del Estado, en representación
del gobernador Esteban Alejandro
Villegas Villarreal, elogió el esfuerzo y
perseverancia de los egresados.
Enfatizó la relevancia de la formación
académica recibida en la FADERyCIPOL,
que les capacita para defender la
justicia, la igualdad y los derechos
humanos.

El catedrático Rodolfo Ramos Limón,
quien fue el encargado por el director
Rafael Mier Cisneros para dar el
mensaje de bienvenida a los presentes,
exhortó a los egresados a contribuir al
desarrollo de la sociedad, región y país
con el conocimiento adquirido. 

Posteriormente se entregaron
reconocimientos a docentes
destacados por los años que han
servido en las aulas universitarias.
Hugo Carlos Quiñones Sarabia, a
través de su hijo Carlos Alberto
Quiñones Meraz; Roberto Enrique
Aguirre Návar, Carlos Augusto Leiva
Gutiérrez, Humberto Raúl Calderón
Chávez, Antonio Quiñones Álvarez,
Alma Rosa Solís Ríos y Raúl Aldama
Ramírez, fueron los maestros
distinguidos.

Luego, Perla Angélica Ríos Femad, la
egresada con el promedio más alto de
la generación (9.91), ofreció un

emotivo mensaje en nombre de los
graduados. Resaltó la importancia de
la formación recibida, agradeció a su
alma mater y motivó a sus
compañeros a enfrentar los retos
futuros con determinación y
perseverancia. “Si en algún punto de
sus vidas se ven atormentados por la
sensación del fracaso, espero que este
momento les ayude para recodar que
pueden superar cualquier crisis, y que
la voluntad y la perseverancia pueden
impulsarlos a desafiar los obstáculos”,
dijo a sus compañeros.

En esta ceremonia se contó con la
presencia de la magistrada Susana
Pacheco Rodríguez, en representación
de la magistrada presidenta del
Tribunal Superior de Justicia y el
Consejo de la Judicatura del estado,
Yolanda de la Torre Valdez; el
subsecretario del Ayuntamiento,
Ernesto Ríos Contreras, en
representación del presidente
municipal José Antonio Ochoa
Rodríguez; la encargada de la División
de Estudios de Posgrado e
Investigación de la FADERyCIPOL,
Zitlally Flores Fernández; el presidente
de la FEUD, Isaac Cisneros Meraz y el
presidente del CESA de la
FADERyCIPOL, César Ramos Espinosa.

Reciben carta de pasante 168
egresados de la Faderycipol
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Como parte de las actividades del
Mes Rosa, el Sistema para el Desarrollo
Integral de la Familia (DIF) de Gómez
Palacio, hace un llamado a la población
a participar en el programa “Trenzas
con Amor”, mediante el cual se
pretende apoyar a las mujeres que
padecen cáncer de mama, con la
entrega gratuita de pelucas
oncológicas.

Durante la realización del Café Rosa,
organizado por el DIF de Gómez
Palacio, en las instalaciones de la
Facultad de Agricultura y Zootecnia de
la Universidad Juárez del Estado de
Durango (FAZ-UJED), se llevó a cabo
una charla con la finalidad de
concientizar a las alumnas y alumnos
sobre la importancia de la
autoexploración para detectar a
tiempo el cáncer de mama y además

se les hizo una invitación para donar
cabello que será utilizado en la
elaboración de trenzas oncológicas.

Brenda Calderón Carrete, titular del
Sistema, señaló que, para la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale, es de
suma importancia brindar toda la
información a las mujeres sobre dicha
enfermedad con el fin de prevenirla o
detectarla a tiempo, porque si es
diagnosticada en sus principios puede
ser curable. Por ese motivo se suman
a la iniciativa Café Rosa promovida por
DIF Estatal que dirige la licenciada
Marisol Rosso Rivera.

El Café Rosa de la UJED, logró
congregar a más de un centenar de
alumnos para escuchar la charla
preventiva. Ahí se les hizo ver que los
tratamientos contra el cáncer
provocan la pérdida del cabello,
generando problemas emocionales,
sobre todo en las mujeres, para
quienes contar con una peluca

oncológica representa para ellas
recuperar su autoestima.

Se informó que el DIF en
coordinación con Pelucas y
Extensiones Etza Casas, cuentan con el
programa “Trenzas con Amor” en
donde se reciben donaciones de
cabello, el cual debe tener de 30 a 45
centímetros de largo y no haber sido
decolorado; por ello, quienes deseen
donar cabello, pueden acudir a las
instalaciones del DIF ubicadas en
bulevar Ejército Mexicano 528, en
horario de lunes a viernes de 8:00 a
16:00 horas.

El director de la FAZ-UJED, agradeció
a la presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, y al DIF, la realización de
este Café Rosa en sus instalaciones, ya
que esto habla de la importancia que
tiene para el actual gobierno, la salud
y de manera particular el tema de la
prevención como es el cáncer de
mama.

Llevan el Café Rosa a la Facultad
de Agricultura y Zootecnia
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Este viernes 20 de octubre vence el plazo para que los

niños gomezpalatinos entreguen sus trabajos para
participar en el concurso de dibujo con el tema “Unidos por
un Desierto Chihuahuense, sin contaminación por
plásticos”, el cual tiene como objetivo que los niños del
municipio muestren su talento, creatividad y su ocupación
por el medioambiente, en especial por el desierto y en
donde además podrán ganar atractivos premios.

Carlos Rosales Arcaute, titular de la Dirección de Medio
Ambiente y Ecología, señaló que la recepción de trabajos
para la edición número 24 del Concurso de Dibujo Regional
concluirá la fecha citada y se estarán recibiendo es sus
respectivas escuelas.

Manifestó Rosales Arcaute que este tipo de eventos
cuentan con todo el apoyo de la presidenta municipal,
Leticia Herrera Ale, para quien el cuidado del entorno
ecológico del municipio es una prioridad, más cuando se
trata de inculcar a través del arte y la creatividad, el amor
y el cuidado del medioambiente.

La premiación se llevará a cabo el 30 de octubre a las 9:00
horas en el parque La Esperanza y culminará con una Feria
Ecológica donde aprenderán más sobre nuestro desierto.

Este evento se da en el marco de la apertura de “Octubre
mes del Desierto Chihuahuense” del cual Gómez Palacio
será sede, en esta ocasión le correspondió al municipio
organizar las celebraciones, donde colaboran empresarios,
académicos, activistas y Ayuntamiento. Para mayores
informes, se pueden comunicar al teléfono 871 714 11 44.

Invitan a niños a concurso de
dibujo a favor del medioambiente
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Gracias a la colaboración del Comité

de Seguridad Ciudadano (CSC)
instalado en la colonia Castellanos, en
el municipio de Gómez Palacio, la
Dirección de Seguridad Pública y
Protección Ciudadana logró la captura
de un varón que, en repetidas
ocasiones, había cometido robo a casas
habitación, extrayendo de las mismas
hidroneumáticos, medidores y
tuberías.

Eduardo Canul Castellanos,
subdirector de Seguridad Pública,
destacó que la captura fue gracias a la
intervención de los miembros del CSC
de ese sector, puesto que la persona
señalada como responsable de los
robos, ya había cometido diversos
actos similares, logrando identificarlo
gracias a las cámaras de
videovigilancia de unos de los hogares
afectados.

“Por instrucciones de nuestra
presidenta Leticia Herrera Ale, estamos
dando atención a cada uno de los
reportes ciudadanos que llegan a

través de los Comités de Seguridad y
gracias a ello, hemos logrado capturar
a delincuentes infraganti, mediante los
recorridos de prevención, como en este
caso”, apuntó el funcionario.

Comentó que las imágenes
proporcionadas por una de las
personas afectadas, dio pie a que se
tuvieran las características del
masculino, efectuando un operativo de
rastreo y búsqueda, logrando la
detención del presunto ladrón a unas
cuadras más adelante del lugar.

Destacó que el señalado, ya contaba

con una carpeta de investigación por
los delitos antes mencionados, por lo
que, al sitio, arribó personal del Grupo
de Robos adheridos a la Vicefiscalía
para su debido traslado.

Finalmente, Canul Castellanos,
exhorta a la población en general a
seguir contribuyendo con la reducción
del índice delictivo en el municipio
mediante la denuncia, ya sea a través
del 911, al número de Seguridad
Pública 8717140317 o al grupo de
WhatsApp del comité al que
pertenezcan.

Atrapan a un ladrón gracias a un
Comité de Seguridad Ciudadano
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
En el marco del Festival Revueltas

2023, el canto nuevo inundó la plaza
de Armas con la presencia de un de los
más grandes compositores y cantantes
de este género, Fernando Delgadillo
quien ofreció para los duranguenses
un emotivo concierto donde cientos de
duranguenses amantes de la trova
pudieron disfrutar de su música.

Con su indumentaria característica,
su cabello largo y chino y su
inseparable guitarra, Delgadillo subió
al escenario para interpretar tenas
como: “Julieta”, “Bienvenida”, “Puede
que pueda”, “A tu vuelta”, “Entre
pairos y derivas”, “Momentos
pendientes”, “Serenata”, entre otras
manteniendo un diálogo con el público
y complacer las diversas peticiones

que le decían. 
El concierto cerró con las tres

canciones más aclamadas por su
público, “Ensayo de una boca”, “Con
cierto aire a ti” y “Coincidir”, donde
Fernando se mostró agradecido con el
Instituto de Cultura del Estado de
Durango (ICED), organizador del
Festival por haberlo incluido en la
programación y recalcó que le
encantaría regresar a Durango para
terminar de interpretar todas las
peticiones que recibió durante la
noche. 

El cantautor y guitarrista
considerado también como uno de los
mejores exponentes de la música de
Trova en México por su estilo
diferente, y en gran medida por
desempeñarse como artista
independiente contando con una

amplia trayectoria musical en México
y Latinoamérica, con más de 25 años
de carrera que lo siguen consolidando
como uno de los mejores del canto
nuevo.

Fernando Delgadillo ofrece noche
romántica en el Revueltas  
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-Bajo la dirección de Elia
Torres Morelos, la compañía
Korián presentó seis
estampas representativas de
la cultura e identidad
duranguense

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
En función especial dentro del

Festival Revueltas 2023 se presentó el
espectáculo “Kicham”, palabra de
origen tepehuán que significa
“pueblo” o “nación” y que año con año
presenta un homenaje al estado de
Durango, teniendo como escenario el
teatro Ricardo Castro abarrotado en su
totalidad como en otras emisiones.

Bajo la dirección de Elia Torres
Morelos, la compañía Korián presentó
seis estampas representativas de la
cultura e identidad duranguense, el
primero de ellos, “De buena madera”,
es un homenaje al municipio de
Pueblo Nuevo; el segundo, “La leyenda
del baile de Volantín”, retoma una de
las narraciones más conocidas del
estado, manera”. 

En el tercero, los niños hablan del
“Lobo gris”, un show con un gran
sentido de reflexión ecológica y de
magia. “El cuarto es “Valentina

Ramírez”, conocida también como “La
Leona de Norotal”, una durangueña
destacada en la Revolución al servir en
las filas carrancistas de Ramón F.
Iturbe.

El quinto cuadro, que llega ya
prácticamente en la recta final del
espectáculo, está dedicado a otro
destacado ícono de Durango: el
maestro Francisco Montoya de la Cruz,
muralista, escultor, pintor y grabador
un importante referente en materia de
las artes plásticas

En esta puesta en escena participan
más de cien personas en las distintas
disciplinas como canto, poesía, danza,
música y teatro, representando de una

manera muy original temas
relacionados con el estado de Durango
como personajes destacados , edificios
emblemáticos , gastronomía,
municipios, leyendas, tradiciones y
cultura.

Así celebra a Durango cada año esta
compañía que cuenta con más de 25
años de existencia, un espectáculo
basado en investigación por los
municipios, hablando con las
autoridades, con los cronistas y con la
gente, para hacer a través de la
investigación de campo una propuesta
estética, discursiva y artística que
siempre ponga en alto el nombre de
Durango.

Teatro lleno en “Kicham”, edición especial
del Festival Revueltas 2023
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-Se realizará del 27 de
octubre al 5 de noviembre
con más de 90 actividades
alusivas al Día de Muertos

Por Geraldo Rosales
DURANGO DGO.
Con la presencia del alcalde Toño

Ochoa; Francisco Pérez Meza, director
del ICED; Giovanni Rosso, director del
Instituto Municipal para el Desarrollo
Humano y Valores y la directora de
Cultura Municipal, Virginia Ruiz, se
presentó el Festival “Muuki”, en su
edición 2023 el cual se realizará del 27
de octubre al 5 de noviembre con más
de 90 actividades alusivas al día de
muertos.

Con un ambiente de Día de Muertos,
los invitados especiales uno a uno
fueron llegando en carros especiales y
vestidos de catrinas y catrines, para
dar más realce a este evento el cuál
tendrá actividades artísticas tanto en
la capital como en la periferia cercana
bajo el eslogan “El norte más
mexicano”. 

Será este viernes 27 de octubre que
comenzará la celebración con un
desfile alusivo por la avenida 20 de
Noviembre , de igual manera, el

sábado 28 de octubre se anunció un
concierto masivo a cargo de un artista
sorpresa del cual no dieron detalles.

Destacan  también la realización de
tres altares dedicados a los músicos
duranguenses, la  evolución de nuestra
identidad y el último será dedicado a
las mascotas, además de espectaculos
artísticos en diferentes escenarios,
principalmente en la plaza de Armas.

El séptimo arte también se hará
presente con mas de  40 proyecciones
en la Cineteca Municipal y  el panteón

de Oriente y será parte importante del
festival, como lo señaló el alcalde Toño
Ochoa durante su intervención.

Charreada, cabalgatas, paseó en
moto z bicicleta y camionetas también
formarán parte de este Festival
“Muuki”  que en vocablo en tepehuán
q hace alusión a la muerte y que sin
duda será un dentonante para el
desarrollo turístico pero sobre todo
para seguir conservando y
fomentando nuestras tradiciones por
el de dia de muertos.

Se presentó el Festival Muuki  2023
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SOFTBOL

En el softbol de los
Intertecnológicos con una
actuación dominante

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Los Juegos Deportivos

Intertecnológicos se encuentran en
pleno apogeo, y la competencia de
softbol está demostrando ser un
espectáculo emocionante,
particularmente para el equipo de
Ensenada, que está haciendo un fuerte
avance hacia su bicampeonato. Su
última victoria, en un partido
disputado en el Estadio Carita Medina,
contra el Tecnológico de Tijuana,
consolida aún más su posición en la
competición y refuerza su
determinación de defender el título.

ISTHAR
Uno de los pilares de la victoria del

equipo de Ensenada en este
enfrentamiento fue la excepcional
actuación de Isthar Castillo. Como
lanzadora, Castillo demostró una
habilidad sobresaliente desde el círculo
de lanzamientos. Su capacidad para
mantener a raya a las bateadoras
rivales fue un elemento crucial para
asegurar la victoria de su equipo.
Castillo destacó por su precisión,

EEnnsseennaaddaa  eennccaammiinnaa  ssuu  bbiiccaammppeeoonnaattoo  
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concentración y la capacidad de leer
las jugadas de manera brillante.

TORRES
El desempeño ofensivo, por otro

lado, tuvo una protagonista destacada
en la figura de Michelle Torres. Torres
se convirtió en la mejor bateadora de
Ensenada durante el partido, logrando
un impresionante 3 de 3. Su habilidad
para encontrar las brechas en la
defensa rival y anotar carreras
cruciales fue esencial para el equipo.
Su actuación destacada en la ofensiva
fue un componente vital en la victoria
final por un marcador abrumador de
12-0.

FAVORITAS
Esta victoria de Ensenada no solo

demuestra su habilidad en el campo,

sino también consolida su posición en

la competencia de los
Intertecnológicos. El equipo tiene sus
ojos fijos en el bicampeonato y trabaja
incansablemente para mantener su
alto nivel en todas las facetas del
juego. Su enfoque, disciplina y
dedicación los destacan como
contendientes serios en el torneo.

OTROS PARTIDOS
Mientras Ensenada celebra su éxito,

otros equipos continúan compitiendo
en el torneo, y la emoción en el campo
sigue en aumento. En otro
emocionante partido, el Tecnológico de
Durango se enfrentó a Culiacán, en un
enfrentamiento que mantuvo a los
espectadores en vilo hasta el final.

EXITOSO EVENTO
El Softbol de los Juegos Deportivos

Intertecnológicos se está convirtiendo
en un escaparate de habilidades,
pasión y competitividad. Cada equipo
está decidido a dejar su marca en la
competencia y avanzar en la búsqueda
del campeonato. Ensenada, con su
mirada fija en el bicampeonato, se
destaca como un contendiente
formidable, prometiendo más
momentos emocionantes en los
próximos juegos. La emoción y la
intensidad del Softbol de los
Intertecnológicos están lejos de
terminar, y los fanáticos pueden
esperar con ansias el desarrollo de los
emocionantes enfrentamientos que
están por venir.
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NATACIÓN 

Por Angel Castillo
DURANGO, DGO.
El Centro Acuático del Tecnológico de

Durango fue testigo de una
espectacular jornada inaugural de
natación en los Juegos Deportivos
Intertecnológicos 2023. Las gradas se
llenaron de entusiastas espectadores
ansiosos por apoyar a sus atletas
favoritos mientras se enfrentaban en
una serie de emocionantes pruebas
acuáticas.

La primera competencia en el
programa fue la prueba de 1,500
metros libres en la categoría varonil.
Los nadadores dieron todo de sí

EEmmoocciioonnaannttee  iinniicciioo  ddee  llaa  nnaattaacciióónn  eenn  llooss
JJuueeggooss  DDeeppoorr ttiivvooss  IInntteerr tteeccnnoollóóggiiccooss  22002233
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mismos en esta desafiante distancia.
El primer lugar de la competencia fue
para César Marín Rodríguez,
representante del campus Puebla, con
un impresionante tiempo de 17
minutos, 31 segundos y 81 centésimas.
Siguiéndole de cerca, en el segundo
lugar, se ubicó Cesar Ortega Cabral, del
campus Durango, con un tiempo de 17
minutos, 33 segundos y 92 centésimas.
El tercer lugar lo ocupó Erubiel Palos
Mojarro, del campus Aguascalientes,
con un tiempo de 18 minutos, 46
segundos y 66 centésimas. La prueba
fue un ejemplo de determinación y
resistencia por parte de los
competidores.

En la categoría femenil, la prueba de
200 metros libres fue una verdadera
batalla de velocidad en la piscina. Los
resultados finales demostraron un
desempeño destacado por parte de las
nadadoras. El primer lugar en esta
competencia lo conquistó Andrea Peña
Domínguez, representante del
Instituto Tecnológico de Puebla, con un
tiempo de 2 minutos, 15 segundos y 84
centésimas. Melanie Bravo Rivera, del
Tecnológico de Veracruz, se quedó con
el segundo lugar, registrando un
tiempo de 2 minutos, 16 segundos y 83
centésimas. El tercer lugar lo obtuvo
Kate Dorothy Contreras Perea, del
Tecnológico de Zacatecas, con un
tiempo de 2 minutos, 25 segundos y 55
centésimas. La competencia fue un
emocionante despliegue de velocidad
y destreza en la piscina.

La prueba de 100 metros mariposa
en la categoría varonil fue el punto
culminante de la jornada de natación.
Los nadadores demostraron su
habilidad y velocidad en esta carrera
desafiante. Alberto Montes Arrieta, del
Tecnológico de Chihuahua, se llevó el
primer lugar con un tiempo
impresionante de 56 segundos y 86
centésimas. El segundo lugar fue para
Óscar Said Valenzuela Partida, del
Tecnológico de Durango, quien registró
un tiempo de 58 segundos y 50
centésimas. André Marín Ricartti,
también del Tecnológico de Durango,
consiguió el tercer lugar con un
tiempo de 1 minuto y 6 centésimas. La
prueba fue una emocionante
exhibición de velocidad y destreza en
el agua.

El emocionante inicio de la natación
en los Juegos Deportivos
Intertecnológicos 2023 promete más
emociones en los próximos días. Los
competidores están demostrando su
dedicación y habilidades en la piscina,
lo que asegura una competencia feroz

a medida que avanza el torneo. Los
espectadores pueden esperar más
momentos emocionantes a medida
que estos talentosos nadadores se
enfrenten en las pruebas restantes de
natación en esta competencia de alto
nivel.
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BALONCESTO

El Tecno consiguió dos
triunfos claves  en los
Juegos Intertecnológicos
2023

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Los Juegos Intertecnológicos 2023
están en pleno apogeo, y el baloncesto
está tomando el centro del escenario.
En una emocionante jornada, el
equipo masculino de Durango logró
una victoria crucial al derrotar a
Puebla con un marcador final de 79 a
61. Con esta victoria, Durango suma su
segunda victoria en el torneo,
consolidando su posición como uno de
los equipos más fuertes en la
competencia.

EL PARTIDO
El partido fue un espectáculo de

habilidades y estrategia, con ambos
equipos luchando en la cancha. El
equipo de Durango mostró un
impresionante juego ofensivo y
defensivo, lo que les permitió superar
a su oponente y alcanzar la victoria. El

VViiccttoorriiaass
ffuunnddaammeennttaalleess
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resultado final reflejó el arduo trabajo
y la dedicación del equipo, así como su
determinación para llegar lejos en el
torneo.

EL SIGUIENTE 
El próximo martes, Durango se

enfrentará al equipo de Jiquilpan, que
también cuenta con dos victorias en el
torneo. Este enfrentamiento promete
ser un duelo emocionante, ya que el
ganador se convertirá en el líder del
grupo y avanzará directamente a las
semifinales. Ambos equipos buscarán
imponer su estilo de juego y ganar
este partido crucial que los acercará un
paso más hacia la gloria en los Juegos
Intertecnológicos.

LAS CHICAS 
En la rama femenina, el equipo de

Durango también está teniendo un
desempeño destacado. En su último
partido, derrotaron a Celaya con un
marcador de 55 a 47, lo que los coloca
en una excelente posición en el torneo.
Sin embargo, el desafío final está a la
vuelta de la esquina, ya que este
martes se enfrentarán a Saltillo en el
último partido de la fase de grupos.

POR EL PASE 
Este enfrentamiento es crucial, ya

que determinará si el equipo femenino
de Durango avanzará a las etapas
finales del torneo. Las jugadoras han
estado entrenando arduamente y
están listas para darlo todo en la
cancha. La emoción está en su punto
máximo, y los seguidores del
baloncesto de Durango están ansiosos
por ver cómo se desarrolla este
enfrentamiento decisivo.

MEJORARON
En resumen, Durango está

demostrando su valía en los Juegos
Intertecnológicos 2023, con un
desempeño impresionante en el
baloncesto masculino y femenino. Con
dos victorias clave, ambos equipos
están en la cima de su grupo y listos
para enfrentar los desafíos que se
avecinan. Los seguidores están
emocionados por lo que depara el
futuro y esperan ver a sus equipos
llegar lejos en este prestigioso torneo
deportivo.



“Quien conquista a otros es fuerte;
más quien se conquista a sí mismo
es poderoso”: Lao Tsé
* Jalisco, ejemplo de luchas

internas morenistas
* Pago de facturas y las demandas

de posiciones
* Se recrudece enfrentamiento

Ejecutivo-Judicial
* En ascuas reunión en Palenque;

felicitan a Maduro
Con el supuesto de cumplir con el

ordenamiento del INE de considerar a
5 mujeres y 4 hombres como
candidatos a las gubernaturas a elegir
en el gran proceso del 2024, Morena
dio a conocer los nombres de quienes
estarán bajo encuesta para resultar
electos, en la farsa, como defensores
de la 4T, en la realidad, candidatos a
gobernadores. En Jalisco vuelve a
buscar la nominación Carlos Lomelí
Bolaños, con lo cual la dirigencia
morenista manda la señal de no
importar en lo más mínimo si en los
antecedentes de los pretensos existen
manchas negras impuestas, inclusive,
por los del mismo grupo.

Entre los seleccionados aparecen
seguidores de la Sheinbaum, como es
el caso de Lomelí pero también de
Clara Cárdenas Galván, maestra
jubilada. José María “el Chema”
Martínez, ex panista, seguidor de
Adán Augusto; Claudia Delgadillo,
diputada federal por el Verde, ex
priísta de las ubicadas de “hueso
colorado”; Cecilia Márquez Alkalde,
periodista, ex priísta, diputada federal
morenista y propuesta del vocero
Jesús Ramírez Cuevas, quien comienza
a pelear posiciones; Antonio Pérez
Garibay, empresario, cuyo mérito es
haber puesto su granito de arena para
poder contar en México con el
corredor “Checo” Pérez. Con estas
nominaciones ya puede entenderse
como camina el pago de facturas,
como van acomodando sus fichas los
del Movimiento.

Con una óptica de selección similar
se trabaja en el resto de las entidades

en donde, además, influye el
gobernador surgido de las filas
morenistas. Es de sobra conocido
pretenden colgarse la medalla de oro
conquistando gubernaturas en poder
de la oposición y están ciertos, con
números en la mano de aquellas en
las cuales la derrota la tienen
anunciada. Guanajuato, pese a
permanecer hundido en la
inseguridad, con violencia y registro
de cadáveres todos los días, la
situación para los ciudadanos no es
imputable al gobernador, sino todo lo
contrario, culpan a la federación, a los
“abrazos no balazos”, a la actitud
partidista al no enviar los apoyos
necesarios y los requeridos para la
recuperación de la tranquilidad. No
tienen a esta entidad en su lista de
triunfos, por lo menos no fáciles.

En Yucatán es impensable puedan
ganar. Este estado se ha convertido en
la joya de la corona y aún y cuando no
tenga los cacicazgos del EdoMex,
tampoco su impulso industrial, ni el
padrón abultado, sí tiene para el
Ejecutivo federal un especial
significado al tener presente y sin
diluir el curso de las acciones de Felipe
Calderón surgidas en esas tierras. El
ejercicio de gobierno encabezado por
el blanquiazul Mauricio Vila ha
provocado gran satisfacción entre los
yucatecos quienes aparecen
dispuestos a seguir bajo la bandera
panista y con el seleccionado y
apoyado por su mandatario estatal.

Desde las elecciones anteriores,
Jalisco ha estado en la mira de
Morena. Ahora con su alianza con
Dante Delgado habrá de verse si el ex
presidiario veracruzano está
dispuesto a cederles la entidad, por
supuesto mediante un acuerdo
suficientemente atractivo no para el
partido, para su organización,
garantizando su futuro, sino para el
líder y dueño de la franquicia.

Por desgracia el acomodo de los del
Frente Amplio por México no es del
todo diferente. Los Partidos:

Revolucionario Institucional, Acción
Nacional y el de la Revolución
Democrática, luchan entre sí por
posiciones, aunque por el lado de los
blanquiazules su principal
preocupación es el Congreso, las
cámaras, el punto desde donde deben
surgir los equilibrios con los cuales se
garantice a los ciudadanos un
mandato justo.

Todavía, la carrera va para largo y
tendrá muchas sorpresas.

RECRUDECIDO ENFRENTAMIENTO
ENTRE PODERES

El enfrentamiento entre el Poder
Ejecutivo y el Judicial va tornándose
cada vez en más radical. La
determinación del Consejo de la
Judicatura Federal encabezado por la
presidente de la SCJN dio vuelta a la
determinación tomada, en su
momento, por Arturo Zaldívar
inhabilitando al juez federal José Luis
Horta tras considerar indebida su
determinación de liberar a dos
personas detenidas por posesión de
armas de fuego. La inconformidad con
el dictado de juzgador provino de la
Sedena. El pleno de la Corte analizó el
caso y consideró improcedente la
actuación del Consejo anterior y
ordenó la reinstalación inmediata del
juez Horta y el pago de sus salarios
caídos.

Este dictamen cayó como gota
derramando el vaso. Como es sabido,
gran escándalo ha levantado la
iniciativa en la cual se propone la
cancelación de 13 de los 14
fideicomisos cuyos montos alcanzan
entre 15 y 30 mil millones de pesos,
afirmando no se verán alteradas las
prestaciones de los trabajadores. Las
consideraciones son sobre los altos
sueldos, las prestaciones, ahorros,
seguros, y otros renglones de
protección laboral. La SCJN en un
primer análisis opina lo contrario. El
fin de semana, desde el templete
mañanero el primer mandatario
sostuvo: “me dijeron que ya están
haciendo acuerdo con el bloque
conservador en la cámara de
diputados para que de inmediato los
diputados de oposición presenten un
recurso anticonstitucional…” Reveló
están hablando con Santiago Creel, y
pidió cuidaran el procedimiento
porque la vez pasada sesionaron en
otra parte y que según ya lo habían
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acordado desde fuera. “Están dando la
batalla porque no quieren vivir en la
justa medianía, en la honrosa
medianía como decía el presidente
Juárez”. Hizo comparaciones entre
Arturo Zaldívar y Norma Piña,
destacando: Zaldívar hablaba de
corrupción y nepotismo y la actual no
menciona nada.

Como respuesta a esta andanada, el
Frente Amplio y su representante
Xóchitl Gálvez llaman a llevar a cabo
una defensa similar a la del INE,
aunque con una dimensión mucho
mayor bajo la consigna “La Corte no
se Toca”. Son varios los puntos
analizados: mencionan combate a la
corrupción, luchar contra ella y el
último hallazgo habla del sobreprecio
con el cual se adquirieron las patrullas
de la Guardia Nacional; restringen los
gastos al Poder Judicial dejando sin
resolver 2.3 millones de
investigaciones; las calles de
Monterrey permanecen “invadidas”
por migrantes; siguen sin responder
porque se le siguió autorizando
presupuesto durante tres años a la
agencia de noticias del Estado, a
Notimex, se le pagó el sueldo a su
directora sin generar ninguna
información y prevalece la opacidad
no solamente en los costos y sobre
costos de las obras insignia sino en
contratos de adquisición de bienes y
servicios, amén de las compras de
todo lo requerido tanto para la
operación burocrática como lo
relacionado con salud y educación.

En manos de la Suprema Corte
pueden terminar muchos de estos
asuntos, el ordenamiento de su
esclarecimiento, y de ahí se genere la
necesidad de nombrar ministros a
modo a través del voto. Se une a lo
anterior la exigencia de los morenistas
a Claudia Sheinbaum, de lograr captar
los sufragios suficientes para
garantizarse la mayoría absoluta
requerida en la cámaras para sacar
adelante reformas con las cuales
pueda cerrarse el círculo de las
decisiones presidenciales. No se tiene
la visión de un futuro tranquilo y
mucho menos de desarrollo, de poder
cumplir con todas las plazas de
empleo perdidas o de lograr, en la
realidad, se abone a mejores
relaciones con el vecino del Norte. El
Senado sigue sin intervenir en la

situación actual en la cual, en la
frontera, están detenidas centenas de
camiones transportando diversas
mercancías y causándose por ende
pérdidas multimillonarias a
fabricantes, comerciantes,
transportistas.

Ya no se trata de enero y su cuesta
sino del último año del actual régimen
y ese caminar hacia un punto en el
cual se subraya una sola palabra:
fallido.

DE LOS PASILLOS
Sigue sin convencer la explicación

otorgada, inclusive desde Palacio
Nacional, sobre el desplome de un
helicóptero de la Fuerza Aérea
Mexicana ocurrido en Topia, Durango.
Por fortuna y pese a tratarse de una
zona inhóspita de la sierra, lograron
encontrar los cuerpos, pero mucho se
dice sobre la falta de mantenimiento
de estos equipos, por lo tanto, la
versión sobre haberse enredado en
cables de alta tensión provocando su
caída, no se cree, menos aún cuando
se hizo público salieron los aviones en
búsqueda de los mexicanos en Israel,
sin el combustible necesario. Aparece
la austeridad republicana, la pobreza

franciscana, como primeras
culpables… ¿y quien las impuso?…

La segunda quincena de octubre ha
iniciado y con ella se verán muchas
acciones y decisiones políticas,
algunas resultarán sorprendentes,
otras esperadas y las habrá sin duda
motivo de risa y vergüenza. Para el 30
se tendrá la lista final de quienes
competirán, a través de una encuesta,
para las nueve gubernaturas en juego.
Antes, el 22, en Palenque, Chiapas,
tendrá lugar le reunión de países de
Centroamérica y el Caribe, en la cual,
a decir del presidente de México se
presentarán propuestas y soluciones
para evitar la migración. Hasta el
viernes anterior, solamente tenían
confirmados a dos mandatarios…
Aunque tanta felicidad por las pláticas
entre el gobierno venezolano de
Nicolás Maduro con la oposición,
supuestamente para alcanzar un
acuerdo por la vía política para
garantizar la libre expresión, la libre
manifestación, la libertad del sufragio,
resulte un sueño guajiro y la mención
es para darle fuerza al triunfo que se
ha garantizado el propio Maduro,
quien seguirá mandando.
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Por Gonzalo Martínez
La Secretaría de Relaciones Exteriores

(SRE) busca un contacto con Hamás,
así como organizaciones y gobiernos
afines, para lograr la liberación de los
dos mexicanos que habrían sido
secuestrados por dicho grupo en
medio de los ataques y el estallido de

la guerra entre este grupo terrorista e
Israel. 

La SRE busca también la creación por
parte de Israel de un pasillo
humanitario para sacar a los
internacionalistas que están en Gaza,
particularmente a la anestesióloga
mexicana Bárbara Lango.

El gobierno de México identifica
como Ilana Gritzewsky y Orión
Hernández a los dos mexicanos
secuestrados por el grupo terrorista
Hamás durante los ataques en
territorio israelí.

Con información de López-Dóriga
Digital

SRE busca a Hamás para
liberación de mexicanos rehenes 

Por Gonzalo Martínez
Este lunes, la dirigencia nacional de

Morena sostuvo una reunión con los
aspirantes a las nueve gubernatura,
con el propósito de informarles las
reglas de la encuesta definitiva,
además de que deben comprometerse
con el criterio de equidad para los
comicios de 2024.

Los aspirantes firmaron una carta en
la que se comprometen a respetar los
resultados de la encuesta, cuyos
resultados se darán a conocer el lunes
30 de octubre. Además, también se
signó un documento en el que indican
con su propia letra que conocen el
proceso y la metodología.

Dicha reunión fue encabezada por
Claudia Sheinbaum Pardo,
coordinadora de los Comités de
Defensa de la Transformación de la 4t
y por el dirigente nacional, Mario
Delgado Carrillo, quienes buscan
transmitir a todas y todos los
aspirantes la importancia de ir en
unidad.

La dirigencia de Morena adelantó
que para la distribución de
candidaturas en función de la paridad
de género, primero se tomarán en
cuenta los resultados en las nueve
encuestas.

La cita fue en las oficinas centrales de
Morena en la Ciudad de México, donde

aspirantes como Clara Brugada,
Patricia Armendariz, Omar García
Harfuch, Sergio Gutiérrez Luna,
Ignacio Mier, aseguraron que
mantendrán la unidad.

Morena aseguró que el lunes 30 dará
a conocer a los nueve ganadores de las
encuestas, quienes se convertirán en
los coordinadores estatales de los
comités de Defensa de la Cuarta
Transformación y descartó eventuales
fracturas debido a que este lunes 16
todos los aspirantes firmaron un
documento en el cual se comprometen
a respetar los resultados.

Con información de Infobae

Aspirantes de Morena firmaron carta donde
aceptan y respetan resultados de encuesta
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Por Gonzalo Martínez
En Gaza, los médicos han emitido

una advertencia angustiosa el pasado
domingo y advirtieron que miles de
personas podrían morir debido a la
escasez de combustible y suministros
básicos en los hospitales. La situación
se agrava mientras se espera una
ofensiva terrestre israelí en medio de
la guerra desencadenada por los
ataques de Hamás.

Las fuerzas israelíes, respaldadas por
un creciente despliegue de buques de
guerra estadounidenses en la región,
se han posicionado a lo largo de la
frontera de Gaza y han realizado
maniobras para lo que se anuncia
como una amplia campaña para
desmantelar al grupo militante. A
pesar de una semana de intensos
ataques aéreos que han destruido
barrios enteros, no han logrado
detener los lanzamientos de cohetes
por parte de los militantes en Gaza.

El Ministerio de Salud de Gaza, ha
informado que desde el inicio de los
combates han muerto dos mil 670
palestinos y otros nueve mil 600 han
resultado heridos, superando las cifras

de la guerra de Gaza de 2014, que duró
más de seis semanas. Estos eventos
convierten a la actual guerra en la más
mortífera de las cinco guerras de Gaza
para ambas partes.

Del mismo modo se informa que más
de mil 400 israelíes han perdido la
vida, la mayoría de ellos civiles, como
resultado del ataque de Hamás del 7 de
octubre. Al menos otros 155 israelíes,
incluyendo niños, han sido capturados
y llevados a Gaza.

Antony Blinken, secretario de Estado
de Estados Unidos, planea regresar a
Israel para abordar la situación tras
completar una gira por seis países
árabes en un esfuerzo por evitar que
los combates desencadenen un
conflicto regional más amplio.

Los combates en la frontera de Israel
con el Líbano se intensificaron, ya que
los militantes de Hezbollah dispararon
cohetes y un misil antitanque, y en
respuesta, Israel llevó a cabo ataques
aéreos y bombardeó puestos
fronterizos. Estos enfrentamientos
resultaron en al menos una muerte en
el lado israelí y varios heridos en
ambas partes de la frontera.

A pesar del aumento de los
combates, un portavoz de Hezbollah
subrayó que esto representaba una
«advertencia» y no necesariamente
indicaba que el grupo se uniría a la
guerra.

La situación humanitaria en Gaza se
ha vuelto crítica, ya que se espera que
los hospitales se queden sin
combustible para sus generadores en
los próximos dos días, poniendo en
riesgo la vida de miles de pacientes. La
única central eléctrica de Gaza ha
cerrado debido a la falta de
combustible, lo que ha dejado a la
población sin electricidad.

La falta suministros médicos y de
combustible es una crisis que se suma
a las dificultades que ya se sufrían en
Gaza, que ya se encontraba en una
situación humanitaria precaria debido
a la escasez de agua y otros
suministros médicos causados por el
asedio israelí.

La agencia de la ONU para los
refugiados palestinos ha advertido que
se está desarrollando «una catástrofe
humanitaria sin precedentes».

Con información de Índice Político

Gaza al borde de una catástrofe humanitaria
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Amazon informó que, a partir de este
12 de octubre, los nuevos dispositivos
de su familia ya están disponibles en
México; se trata de Echo Pop y el nuevo
Echo Show 5.

Echo Pop
Esta bocina inteligente y compacta

con sonido definido y funcionalidades
de Alexa es ideal para recámaras y
espacios pequeños.

Con Echo Pop los clientes podrán
pedirle a Alexa que reproduzca música,
programe timers, revise el estado del
clima, controle sus dispositivos
inteligentes compatibles y mucho más.

Echo Pop está disponible en color
Lavanda, Verde azulado, Negro y
Blanco, por solo 999 pesos.

Echo Show 5 (3ra Generación) 
El nuevo Echo Show 5 incluye calidad

de audio mejorada que emite voces
más nítidas y graves más profundos
gracias a su sistema de bocinas
rediseñado.

Integra el procesador AZ2 Neural
Edge, que lo hace 20 por ciento más
rápido en comparación con su
predecesor, y está disponible en color
Carbón, Blanco glaciar y Azul cielo por
solo dos mil 049 pesos.

Echo Pop y el nuevo Echo Show
5, ya disponibles en México
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Infobae 
La capacidad de detectar el cáncer de

piel utilizando software de inteligencia
artificial (IA) ha mejorado
rápidamente.

Una nueva investigación presentada
el miércoles en una conferencia médica
en Berlín muestra que esta tecnología
de IA ahora tiene una tasa de detección
del 100% para el melanoma, la forma
más grave de cáncer de piel.

En este estudio, los investigadores
evaluaron a más de 22,000 pacientes
con sospecha de cáncer de piel durante
2 años y medio. Además de detectar
los 59 casos de melanoma, el nuevo
software fue preciso en un 99.5% en la
detección de todos los cánceres de piel,
omitiendo solo 1 de 190. También fue
efectivo en un 92.5% para identificar
lesiones precancerosas.

"Este estudio ha demostrado cómo la
IA está mejorando rápidamente y
aprendiendo, con la alta precisión
atribuible directamente a mejoras en
las técnicas de entrenamiento de la IA
y la calidad de los datos utilizados para
entrenar la IA", dijo la autora principal,
la Dra. Kashini Andrew, médica
especialista del University Hospitals

Birmingham NHS Foundation Trust en
el Reino Unido, en un comunicado de
prensa de la Academia Europea de
Dermatología y Venereología.

"La última versión del software ha
ahorrado más de 1,000 consultas
presenciales en el entorno de atención
secundaria entre abril de 2022 y enero
de 2023, liberando más tiempo para
los pacientes que necesitan atención
urgente", agregó Andrew.

Esta es la tercera versión de este
software de IA. La primera se probó en
2021 y detectó casi el 86% de los
melanomas, el 84% de todos los
cánceres de piel y el 54% de las
lesiones precancerosas en ese
momento.

Sin embargo, los investigadores
advirtieron que la IA no debe usarse
como una herramienta de detección
independiente sin el respaldo de un
dermatólogo.

En los casos de carcinoma de células
basales, la IA omitió un caso. Ese caso
fue identificado por un dermatólogo
como una “red de seguridad”,
destacando la necesidad de
supervisión clínica.

"Queremos enfatizar que la IA no

debe usarse como una herramienta
independiente en la detección del
cáncer de piel y que la IA no es un
sustituto de los dermatólogos
consultores", dijo el coautor del
estudio, el Dr. Irshad Zaki,
dermatólogo consultor del University
Hospitals Birmingham NHS
Foundation Trust.

Andrew dijo que el papel de la IA en
dermatología es objeto de debate.

“Una mayor investigación con
supervisión clínica adecuada podría
permitir el uso de la IA como una
herramienta de triaje”, dijo Andrew.
“Sin embargo, cualquier vía debe
demostrar su rentabilidad, y la IA
actualmente no es una herramienta
independiente en dermatología.
Nuestros datos muestran el gran
potencial de la IA en la futura
provisión de atención médica”.

Los hallazgos del estudio se
presentaron el miércoles en una
reunión de la Academia Europea de
Dermatología y Venereología en Berlín.
Los hallazgos presentados en
reuniones médicas deben considerarse
preliminares hasta que se publiquen
en una revista revisada por pares.

IA pudo detectar casi el 100% de
los melanomas, según un estudio
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Por Gonzalo Martínez

La cantante Madonna arrancó en
Londres su última gira musical, la que
cuenta con la presentación de más de
40 canciones, entre ellas grandes
éxitos de las últimas cuatro décadas de
su carrera. 

Con la que ha llamado “Celebration
Tour”, la diva de la música subió al
escenario del centro O2, en el este de
Londres, donde actuará en cuatro
jornadas, cuyas entradas ya están
agotadas.

Al subir al escenario en su primera
presentación, Madonna iba ataviada
en un vestido negro y tocado plateado,
e hizo una fuerte interpretación de su
éxito de 1998 “Nothing Really
Matters”, con el que inició esta gira

mundial.
En el espectáculo, muy esperado por

los fans, tuvo como invitado especial a
Bob The Drag Queen, vistiendo un
elaborado traje de época, que dio la
bienvenida a la estrella del pop al
escenario.

Esta gira es considerada una
“experiencia única” al repasar la
trayectoria musical de la cantante, de
65 años, que tuvo que posponer este
evento hace unos meses tras enfermar
a causa de una infección bacteriana
que obligó a su hospitalización en
Estados Unidos.

Además de un repaso de su carrera
musical, “The Celebration Tour” busca
rendir tributo a la ciudad de Nueva
York, donde dio sus primeros pasos
como artista.

Madonna tenía previsto comenzar su

gira el 15 de julio en Canadá, pero tres
semanas antes, su representante, Guy
Oseary, informó de que había tenido
que ser ingresada en cuidados
intensivos.

Luego de las presentaciones en
Londres, seguirán otros conciertos en
Bélgica, Dinamarca, Suecia y España,
así como Portugal, Francia, Alemania,
Italia y Países Bajos.

En un comunicado emitido antes de
la hora, la cantante expresó, “estoy
emocionada de explorar tantas
canciones como sea posible con la
esperanza de darles a mis fans el
espectáculo que han estado
esperando”.

Bob The Drag Queen, cuyo nombre
real es Caldwell Tidicue, actuará en
todas las fechas.

Con información de EFE

Madonna arrancó en Londres
su última gira musical 
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